

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 23 juin 2024 - 12^e dimanche du temps ordinaire B – Vol. 88 N^o 24

DIEU, ABSENT ?

Tel un intrus indésirable, le mal est une énigme et un scandale. Quand il frappe, nous interrogeons le Ciel: pourquoi Dieu permet-il cela? Pourquoi se tait-il? Pourtant, en Jésus, Dieu se révèle infiniment présent à nous; il nous fait grandir dans la confiance et nous aide à passer sur d'autres rives.

Loin des sirènes du succès



Après une intense activité ayant attiré des foules, alors que beaucoup espèrent sans doute qu'il pourrait encore enseigner et guérir comme il l'a fait les jours précédents, Jésus se dérobe et donne l'ordre à ses disciples de partir. Il ne se laisse pas piéger par les sirènes du succès. Le

premier obstacle qu'ils affronteront est la tempête.

Le Fils de l'homme, qui n'a pas où reposer sa tête, s'endort paisiblement dans la barque. Affolés devant les bourrasques qui s'abattent sur leur bateau à la dérive, les disciples le réveillent en l'apostrophant.

Dieu au cœur de nos tempêtes

Jésus a combattu le mal avec détermination et persévérance. Il a, du reste, apporté une parole d'espérance et multiplié des gestes de salut pour ceux et celles qui souffraient. Il s'est fait proche des hommes et des femmes chez qui le mal sévissait et semblait toujours avoir l'avantage. Il a vécu la condition humaine jusqu'au bout. Pendant sa passion, il a trouvé la force dans la confiance en son Père, qui n'abandonne pas celles et ceux qui se tournent vers Lui. Sa vie et sa mort apportent un nouvel éclairage à l'énigme du mal. Ressuscité, il nous a assuré qu'il est avec nous « tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28, 20). Au cœur de nos tempêtes, quand il nous arrive de douter de sa présence, il nous redit sûrement, comme à ses disciples dans la lecture évangélique: « Pourquoi êtes-vous si craintifs? N'avez-vous pas encore la foi? »

Que signifie avoir la foi ?

Dans la première lecture, tout comme dans le récit évangélique, il est reproché à Job et aux disciples leur manque de foi. Pourtant, dans les deux cas, cette supplication finit par arracher quelques paroles de la part de Dieu. En effet, les cris des disciples, causés par leur manque de confiance, provoquent étrangement le réveil, puis la réaction de Jésus. Ce dernier entend leurs cris, les protège d'un péril et leur reproche par la suite leur absence de foi. Donc, le fait d'appeler Dieu au secours, même maladroitement et sous l'effet de la peur, peut être source de salut. En réalité, le motif du reproche que Jésus adresse aux disciples est ailleurs, et plus grave: ils l'ont laissé s'endormir en eux. Le sommeil du Christ peut être lu, symboliquement, comme une foi engourdie. Lorsqu'il en est ainsi, nous avons l'impression que Dieu est absent ou qu'il se tait. En chacun et chacune de nous réside l'enjeu de la présence vivante du Christ. En réveillant Jésus, les disciples se trouvent en fait à rallumer leur propre foi. Le Maître peut alors agir dans leur vie et faire cesser le chaos.

Suivre Jésus

Suivre le Christ n'est pas exempt de difficultés. En tant que chrétiennes et chrétiens, nous n'échappons pas au vertige du mal et au scandale de la souffrance qui pourraient nous laisser croire que plus rien n'est possible. Le Christ est pourtant bien présent et agissant. En cela, il est notre allié contre le mal. Au cœur de nos tourments, nous pouvons compter sur sa présence. Certes, son silence peut nous déconcerter et nous faire croire qu'il nous a abandonnés ou qu'il est insensible à notre sort. Pourtant, le silence de Dieu ne signifie pas son absence. En réalité, il se tient à la fois du côté des personnes qui souffrent et du côté de celles qui luttent contre le mal. Croire en Jésus, c'est naître à l'espérance et consentir à mourir aux fausses idées que nous entretenons sur Dieu. Croire en lui, éviter de le laisser s'endormir en nous ou le réveiller, c'est consentir à passer avec lui sur d'autres rives, c'est-à-dire passer de la peur à la confiance.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 22 et 23 juin

1^{ère} lecture – Job 38, 1.8-11

Psaume— Ps 106 (107), 21a.22a.24, 25-26a.27b, 28-29, 30-31

2^e lecture – 2 Corinthiens 5, 14-17

Évangile de Jésus Christ selon Marc 4, 35-41

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
JUIN : *Ordo 2024, p.199*

Pour ceux et celles qui fuient leur pays

Prions pour que les migrants qui fuient les guerres ou la faim et sont contraints à des voyages pleins de dangers et de violence, puissent trouver l'hospitalité ainsi que des conditions de vie favorables dans les pays d'accueil.

PRIEZ

PRIONS POUR NOS MALADES :

Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : psteugene@shaw.ca.

OFFRE D'EMPLOI

La Paroisse St-Eugène/Coeur-Immaculé-de-Marie est à la recherche d'un.e catéchète pour enseigner les enfants de la 5^e et 6^e année à l'École Christine Lespérance à partir de cet automne. La catéchèse est offerte à ces jeunes le mercredi de 12h40 à 13h40 de septembre à la fin mai. Un programme d'étude et le soutien de l'équipe de catéchèse sont disponibles. Le taux horaire est de 25 \$ pour 2 heures par semaine. S'il vous plaît communiquez avec la coordonnatrice à di-ane.vermeire@hotmail.com d'ici le 15 août.

***NOUVEAU* Série de webinaires : « Les quatre constitutions de Vatican II »**



En préparation du Jubilé 2025, l'année 2023 est consacrée à Vatican II. L'*Office of Evangelization and Catechesis (Secteur anglais)* de la CECC a organisé une série de webinaires intitulée « Les quatre Constitutions de Vatican II », invitant les fidèles à réfléchir à la signification de ces documents pour la vie de l'Église d'aujourd'hui. L'interprétation simultanée en français était disponible pour les quatre sessions de la série de webinaires et, par conséquent, **les webinaires sont offerts avec interprétation simultanée en français sur YouTube** :

1. « *Sacrosanctum Concilium* » — Msgr. Murray Kroetsch, P.H., VG
2. « *Dei Verbum* » — Mgr Yvan Mathieu, S.M.
3. « *Gaudium et Spes* » — Sœur Donna Geernaert, S.C.
4. « *Lumen Gentium* » — Mme Catherine Clifford, Ph.D.

Un guide de réflexion est accessible sur le site de la CECC.

MESSAGE DE VOTRE CURÉ

Je serai absent du **6 juillet au 5 août**. Je remercie mes remplaçants. Voici leurs horaires:

6 juillet à 16h—Mgr Comeault
7 Juillet à 9h (CIM)—Mgr Comeault
7 Juillet à 11 h— Mgr Comeault

13 juillet—16 h—Mgr Delaquis
14 juillet—9h (CIM) - Mgr Comeault
14 juillet—11h—Mgr Delaquis

20 juillet—16h—Mgr Delaquis
21 juillet—9h (CIM) - Abbé Campeau
21 juillet—11 h—Mgr Delaquis

27 juillet—16h—Abbé Eider
28 juillet—9h (CIM) - Mgr Comeault
28 juillet 11h—Mgr Comeault

3 août—16h—Abbé Campeau
4 août—9h (CIM) - Abbé Campeau
4 août—11h—Abbé Campeau

Léonie sera au bureau de **10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi**. En cas d'urgence ou pour des funérailles, vous pouvez joindre le bureau sur 204-257-0869.

OFFRIR SES SERVICES PENDANT L'ÉTÉ

Nous vous invitons à inscrire vos noms à l'avance pour les services liturgiques durant l'été. Vous trouverez des feuilles à cet effet à l'arrière de l'église. Merci de votre coopération.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (29)

Etant donné que la présence réelle du Christ dans le Pain consacré ne se termine pas avec la Messe (cf. CEC n° 1374), l'Eucharistie est conservée dans le **tabernacle** pour la communion des malades et pour l'adoration silencieuse du Seigneur dans le Très Saint Sacrement ; le culte eucharistique en dehors de la Messe, tant sous forme privée que communautaire, nous aide en effet à demeurer dans le Christ (cf. CEC n° 1378-1380).

Les fruits de la Messe sont donc destinés à mûrir dans la vie de chaque jour. Nous pouvons ainsi dire, en forçant un peu l'image : la Messe est comme le grain de blé qui croît ensuite dans la vie ordinaire, qui croît et mûrit dans les bonnes œuvres, dans les comportements qui nous font ressembler à Jésus. Les fruits de la Messe sont donc destinés à mûrir dans la vie de chaque jour. En vérité, en accroissant notre union au Christ, l'Eucharistie renouvelle la grâce que l'Esprit nous a donnée dans le baptême et dans la confirmation, afin que notre témoignage chrétien soit crédible (cf. CEC n° 1391-1392). (...) Nous approcher régulièrement de la Table eucharistique renouvelle, fortifie et approfondit le lien avec la communauté chrétienne à laquelle nous appartenons, suivant le principe selon lequel l'Eucharistie fait l'Église (cf. CEC n° 1396), elle nous unit tous. Enfin, **participer à l'Eucharistie engage à l'égard des autres**, en particulier des pauvres, en nous éduquant à passer de la chair du Christ à la chair de nos frères, dans lesquels il attend d'être reconnu, servi, honoré et aimé par nous (cf. CEC n° 1397). (*Audience, 4 avril 2018*)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 22 et le dimanche 23 juin — 12^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 22 juin—16h—Jacques Comeau—† — de sa famille

Dimanche 23 juin—9h (CIM) - Aux intentions personnelles—Léonie Lafontaine

Dimanche 23 juin—10h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Lundi 24 juin— (Privé) - Jeannette V-Girardin—† — Offrandes des funérailles

Mardi 25 juin—9h— Gisèle Delaquis —† — Offrandes des funérailles

Mercredi 26 juin—ACTIONMARGUERITE

Jeudi 27 juin—ACTIONMARGUERITE

Vendredi 28 juin—9h—Gérald Préjet —† — Offrandes des funérailles

le samedi 29 et le dimanche 30 juin — 13^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 29 juin—16h— Victoria Gratton—Adrian Deakin et Diana Quass

Dimanche 30 juin—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 30 juin—11h—Agnès Roy—† — Offrandes des funérailles

Activité à venir

Chalice vient à la paroisse St- Eugène!

Lors des messes des **22 et 23 juin**, le plus grand organisme catholique de parrainage d'enfants du Canada vous donnera l'occasion d'entamer une relation avec un enfant dans les pays en voie de développement grâce aux avantages du programme **Parrainage d'enfants**. C'est un moyen puissant de révéler l'amour de Dieu à ceux qui en ont le plus besoin. S'il vous plaît, visitez chalice.ca pour plus d'informations sur Chalice et sur sa mission.



Intendance

Le 23 juin 2024 - 12^e dimanche du temps ordinaire

Il leur demanda : « Pourquoi êtes-vous terrifiés ? N'avez-vous pas encore la foi ? » - Marc 4,40

Avez-vous vraiment confiance en Dieu ? Dieu est-il votre premier choix ou votre dernier recours ? Votre foi est-elle quelque chose que vous faites seulement le dimanche ou vivez-vous le message de l'Évangile chaque jour de la semaine ? Beaucoup d'entre nous connaissent Dieu. Combien d'entre nous ont une relation personnelle avec lui ? Commencez dès maintenant, ouvrez votre cœur pour recevoir notre Seigneur. Parlez-lui et écoutez-le chaque jour. Faites passer votre vie de disciple de la connaissance de tête à la connaissance de cœur.

